



**CINE** Realismo mágico entre los traumas de América Latina **P32**



**TECNOLOGÍA** El éxodo del talento de OpenAI, la empresa de ChatGPT **P43**

## Israel y Hamás, cerca de una tregua para liberar rehenes

El principio de acuerdo prevé el intercambio de 50 secuestrados israelíes por 150 presos palestinos. Netanyahu apoya el pacto pero dice que la guerra seguirá

L. DE VEGA / A. PITA, **Jerusalén** Israel y Hamás cerraban anoche los últimos detalles del acuerdo para la primera tregua en los 46 días transcurridos de guerra. El pacto, que abarca entre cuatro y cinco días de alto el fuego, implica un intercambio de unos 50 re-

henes israelíes secuestrados el 7 de octubre por al menos 150 presos palestinos en cárceles israelíes. La liberación de los prisioneros, en su mayoría mujeres y niños, se produciría por fases y en varios días. El acuerdo, fruto de la mediación de Qatar y con partici-

pación de EE UU y Egipto, pendía anoche de la decisión final del Gobierno israelí, que mantenía reuniones a distintos niveles. "Es una decisión difícil, pero la correcta", dijo el primer ministro, Benjamín Netanyahu, aunque añadió que la guerra seguirá. El líder po-

lítico de Hamás, Ismail Haniya, aseguró que había enviado ya su respuesta a Qatar. En Israel, el acuerdo no necesita pasar por el Parlamento, pero las víctimas de ataques lo pueden recurrir al Supremo, lo que retrasaría el proceso un día. **PÁGINAS 2 A 4**

## La coalición de Alemania entra en crisis por el bloqueo del Presupuesto

Una sentencia del Constitucional deja un agujero del 1,5% del PIB

ELENA SEVILLANO, **Berlín** El Gobierno alemán está cerca de caer en una trampa fiscal. Una sentencia declaró inconstitucional la semana pasada una maniobra para reasignar fondos europeos en vehículos extrapresupuestarios, evitando así el denominado freno de la deuda. Eso bloquea el Presupuesto y pone en peligro al Ejecutivo formado por socialdemócratas, verdes y liberales, en vilo por un agujero de 60.000 millones, un 1,5% del PIB. **PÁGINA 6**

## El juez envía al Supremo el caso contra Puigdemont por terrorismo

JOSÉ MARÍA BRUNET, **Madrid** El juez de la Audiencia Nacional Manuel García-Castellón pidió ayer al Tribunal Supremo que se investigue por terrorismo al expresidente catalán Carles Puigdemont; a la dirigente de ERC Marta Rovira y a otras diez personas en la causa contra Tsunami Democràtic por los incidentes tras la sentencia del *procés*. García-Castellón no ha esperado a que la Audiencia resuelva el recurso de la Fiscalía, que argumenta que no se trata de un caso de terrorismo sino de desórdenes públicos agravados. **PÁGINA 16**

## La justicia anula el ascenso de Dolores Delgado a fiscal de sala

R. R., **Madrid** El Tribunal Supremo ha anulado el nombramiento de Dolores Delgado como fiscal de sala, la máxima categoría en la carrera, por considerarlo un ejercicio de "desviación de poder". El Gobierno promovió en octubre de 2022 a Delgado a fiscal de sala de lo Militar tras dejar de ser fiscal general del Estado, y pasó después a fiscal de sala de Derechos Humanos y Memoria Democrática. **PÁGINA 17**



**EL ÁSPERO ADIÓS DE LAS MINISTRAS DE PODEMOS.** Irene Montero y Ione Belarra se despidieron ayer de sus carteras en un tono beligerante. "Pedro Sánchez nos echa de este Gobierno", aseguraron en sus discursos. Montero recomendó a la nueva ministra de Igualdad, la socialista Ana Redondo, "valentía para incomodar a los hombres amigos de 40 y 50 años del presidente del Gobierno". / CLAUDIO ÁLVAREZ **PÁGINA 19**

## Bolaños: "Renovar el CGPJ no es una opción, es una obligación"

REYES RINCÓN, **Madrid** Félix Bolaños asumió ayer la cartera de Justicia, que suma a la de Presidencia, con el reto de renovar el Consejo General del Poder Judicial (CGPJ), bloqueado desde hace cinco años. "No es una opción, es una obligación", declaró en su toma de posesión. "Hemos de renovar el CGPJ por respeto a la Constitución, pero sobre todo a

los ciudadanos y a la judicatura y a la reputación internacional de nuestro país". Con las relaciones con el PP casi rotas, el equipo de Bolaños buscará retomar las conversaciones con el primer partido de la oposición, cuyo concurso es imprescindible. El acto de traspaso de cartera evidenció la tensión entre el ministerio y las asociaciones judiciales. **PÁGINA 18**

Para leer sin límites toda la información sobre cultura y entretenimiento, suscríbete

SUSCRÍBETE AQUÍ



EL PAÍS